

LIGUE SPÉLÉOLOGIQUE LORRAINE

MAISON DES SPORTS / 13 RUE JEAN MOULIN

54510 TOMBLAINE

<http://www.lispel.fr.st>
FÉDÉRATION FRANÇAISE DE SPÉLÉOLOGIE

Mail : lispel@fr.st
130 Rue Saint Maur / 75011 PARIS



LISPEL-Info 00-3

- Présentation du 140° séminaire du samedi 21 octobre 2000
- Ordre du jour du Comité Directeur précédent le Séminaire
- Infos diverses
- Compte-rendu de l'AGE du 24 juin 2000

Présentation du 140° Séminaire

Attention: nouveaux horaires

La réunion préparatoire du 12/9/2000 a, dans une perspective de meilleure convivialité, décidé une refonte expérimentale des horaires habituels (Comité Directeur, repas, Séminaire). Ce 140^{ème} rendez-vous se tiendra donc avant le repas et non plus après. Il n'aura en effet échappé à aucun des participants que le repas, malgré son rythme expéditif, perturbait la soirée par ses (pour peu que tout le monde ne mange pas au même lieu) retards. En fin de compte, le repas vite expédié gâchait les discussions amputées et les chopines mal dégustées. Le séminaire, soumis à la double contrainte horaire des participants et du lieu de réunion était souvent écourté et partiellement dévalué.

A 15h30 un Comité Directeur public, où tous les spéléos sont cordialement invités se tiendra suivi, à 17h heure, du séminaire qui se terminera par un repas au Campanille.

Pour réserver votre repas (menu unique à 100F) veuillez prendre contact avec Marc DAVIOT au 03 87 32 04 22 (domicile) ou au 03 87 60 49 89 (professionnel) ou avec J-Luc METZGER au 03 83 27 35 81 avant le Mardi 17 octobre 2000.

Programme du Séminaire

Donc un début de soirée très éclectique avec des conférences, des images fixes et de la vidéo.

Tout d'abord un communiqué de notre Président qui fera le point sur la bibliothèque de la ligue. On vous rappelle (ou vous apprend) que la ligue détient depuis l'achat décidé à Tarascon/Ariège la collection complète de "Speleo".

Alain Weber présentera ensuite avec la passion et le sérieux qui l'animent un bilan de 15 années de fouilles en Haute Moselle. Tout le monde sait qu'il s'agit ici d'archéologie minière dont Alain est le spécialiste lorrain.

Ploufs et soleil garantis avec une séquence canyon animée par notre collègue D. DUCHAMP. Après une définition de la commission canyon et ses réalisations suivra une projection vidéo réalisée au cours d'un séjour dans les Alpes maritimes à la fin du mois d'août. Sauts, toboggans à gogo dans les canyons de Cramassouri, Bollène et, cerise sur le gâteau, la Maglia, rappels guidés d'enfer à la Cagne.

Lieu

Le séminaire, comme le comité directeur, se tiendront à L'École Supérieure d'Ingénieurs. Elle se trouve sur le technopôle Metz 2000, 6 rue Marconi.

Pour s'y rendre, il convient de suivre la direction Strasbourg. Peu après l'enceinte de la prison de Queuleu, est bien visible sur la gauche un bâtiment de verre en forme de pyramide renversée, et sur lequel se lit ESITC. Notre lieu de réunion est juste à côté.

Programme du Comité directeur

Les responsables de commission pourront présenter les questions de fond concernant la vie du secteur dont ils ont la charge. Attention, ce n'est pas de bilan dont il sera fait état, celui-ci restant un temps fort de la grand'messe de l'A.G. de février.

Pour la commission canyon, DUCHE souhaite acheter du matériel. Quel type? (individuel, collectif...), financement? amortissement? lieu de stockage?

Les lois du marché jouent les équilibres. Alors que les champignonnières ferment à Savonnières, par compensation sans doute, il a été constaté que les champignons colonisent les panneaux indicateurs au point de les rendre illisibles. La commission environnement propose de les remplacer par un support moins vulnérable.

Aménagement du Rupt du Puits. Le président du C.D.S. Meuse, É. HAYOT, projette de faire réaliser par un chantier d'insertion le nettoyage des abords du forage. Le montant de l'intervention serait de 8372 F., dont 2500 sont demandés à la ligue. La réalisation est toutefois subordonnée à l'accord de l'O.N.F., propriétaire. Dans la foulée, on reparlera de la réalisation de panneau de sentier karstique. Il semblerait qu'existe un projet scolaire indépendant de celui des spéléos, à suivre donc...

Infos diverses

Enfin une bonne nouvelle. Nos statuts sont conformes à la norme fédérale. Le folklore du droit de vote en prochaine A.G. y perdra, la crédibilité de notre ligue y gagnera, rien n'est parfait.

Projets culturels

M. DAVIOT propose une démarche auprès de la direction des H.B.L. afin de réaliser une descente en puits de mine. Une descente de cette nature permettrait une autre vision du monde souterrain (encore un "autre monde"), associé à une activité d'extraction particulièrement spectaculaire et de plus en plus rare. Les derniers dinausaures du travail souterrain ont leur extinction programmée pour 2005...Même si les pressions syndicales réussissent à gratter quelques années de prolongation, les délais pour vivre un chantier minier en activité sont de plus en plus serrés. Une belle initiative qui devrait recueillir un franc succès.

Le prochain festival de l'image souterraine devrait se tenir dans le 54 en 2001. Cette manifestation géographiquement tournante à la fois pour des raisons d'équilibre et afin de renouveler le public n'a pas trouvé dans le 88 les ressources nécessaires à sa réalisation. La commission photo nationale devrait en assurer le provisionnement financier. Claude en reparlera.

Informations fédérales

La journée nationale "grottes ouvertes" s'intègre à une manifestation nationale qui ne s'appelle plus "fête du sport" mais "1,2,3 à vous de jouer". On est prié d'apporter son ballon et un avertisseur sonore...Il est cependant rappelé que dans une perspective de subvention, il est obligatoire de s'aligner sur les dates fixées par l'office national des sports. F. DARNE gère ce dossier.

À propos d'une "émission TV à la con" qui allèche les participants avec le ressort infallible de beaucoup de pognon à gagner, J. POSSICH, président de notre fédération depuis le rassemblement de Tarascon/Ariège a adressé à FR 3 la mise au point suivante. Au cours de l'émission "la Carte au Trésor", programmée en août 2000, les candidats devaient exécuter à la grotte de la Chouette une remontée d'une dizaine de mètres sur corde fixe à l'aide du matériel qui nous est familier. L'équipement montrant un frottement sévère, il a été communiqué qu'il existait du personnel compétent, des normes d'équipement et qu'en cas d'accident...

En guise d'amorce de conclusion. À Tarascon, l'ancien président P. VAUTIER avait, à la suite des polémiques de gratuité des secours remise en cause (une fois de plus) par les incidents à une tanne savoyarde et surtout aux Vitarelles, lancé l'initiative d'adresser à son député une mise au point sur l'utilité globale de notre pratique et l'attachement à la valeur républicaine de gratuité des secours. Le secrétaire de la ligue, par ailleurs grand électeur, a appliqué la recommandation. La réponse du député est positive, même si évidemment il ne s'engage pas à aller jusqu'à édifier des barricades pour nous soutenir. Il va de soi qu'une généralisation du procédé aurait une résonance capable de faire avorter ce projet toujours plus menaçant pour notre liberté de pratique.

En guise de conclusion. Dans son rapport de stage scientifique de mai 2000, le président de la commission scientifique S. JAILLET n'hésite pas à qualifier le Barrois de "Lourdes" de la karstologie septentrionale. Dans le domaine des apparitions, un pas vient d'être franchi au cours de ce repas préparatoire. J.P. KELLER aurait vu (c'est du moins ce qu'il a prétendu) Daniel boire de la flotte. Les rationalistes ne se laisseront pas abuser et mystifier par de telles affabulations qui nuisent à notre image et laissent augurer un retour en force de l'obscurantisme (heureusement qu'on a nos duèdles!).

Bonne lecture et au samedi 21 octobre

fin septembre 2000, le secrétaire de la LISPEL, J.P. BEAUDOIN

Compte-rendu de l'Assemblée Générale Extraordinaire 24 juin 2000

Par J.L. METZGER, ancien secrétaire

Présents :

Jean-Pierre BEAUDOIN (55), Romain CABANSKY (54), Jean-Paul COUROUVE (57), Marc DAVIOT (57), Jean-Pierre DEPAQUIS (55), Yvon FREMINET (55), Sylvie GOBERT (54), Denis JACQUEMOT (57), Jean Paul KELLER (54), Patrick LIBERT (54), Martial MARTIN (54), Arnaud MENICHETTI (57), Jean Luc METZGER (54), Christophe PREVOT (54), Daniel PREVOT (54), Christian ROUMEGOUS (54), Etienne WEBER (88), Cyril WIRTZ (54).

Représentés

Abdelkader BENMELIANI (57), Pierre BUZZI (57), Fabrice MENICHETTI (57), Jany DESCHIN (54), Dominique DUCHAMP (54), Christophe FEDELI (57), Roger GACA (57), Claude HERBILLON (55), Albéric NEGRO (57), Bernard TONNELIER (57), Alain WEBER (88), Sylvain WOURMS (54).

Présent non votant :

Pascal CUXAC (54),

Ordre du jour :

- Discussion et vote des nouveaux statuts
- Élection des nouveaux membres du Comité Directeur
- Élection du Président
- Vote du quitus financier pour 1999
- Complètement des postes vacants de l'AAMLS
- Local de la ligue à l'AAMLS
- Renouvellement tardif des licences
- Désignation de Patrice GAMEZ comme membre d'honneur

15h35 Ouverture de l'Assemblée Générale Extraordinaire. 17 électeurs des quatre départements sont présents et représentent avec un total de 28 voix sur les 41 que compte cette Assemblée. Le quorum (2/3 de 41) est juste atteint et l'assemblée peut donc siéger légalement. Deux nouvelles voix arrivent ensuite.

Daniel PREVOT remercie les Mosellans de leur présence et commence la discussion des statuts.

Jean-Paul COUROUVE, président du CDS57, demande à s'exprimer au sujet de l'"affaire du CDS57". La parole lui sera accordée à l'issue de la discussion des Statuts et Règlement Intérieur.

16h10 La proposition d'élargissement à 20 postes au Comité Directeur est approuvée par 19 voix pour, 2 contre et 9 abstentions.

16h20 Les nouveaux statuts sont approuvés par 28 voix pour et 2 abstentions.

16h45 Le nouveau règlement intérieur est approuvé par 27 voix pour et 3 abstentions.

Le débat sur l'affaire du CDS57 est ouvert par Jean-Paul COUROUVE qui rappelle les faits et exprime, au nom du CDS57, le profond malaise créé en Moselle par le courrier de Daniel PREVOT. Après l'avoir laissé exposer la situation vue du côté de la Moselle, Jean-Luc METZGER prend la parole avec le soutien des membres du Comité Directeur en place, pour rappeler que les institutions sont faites pour permettre l'essor de la spéléologie, qu'une certaine rigueur doit être apportée dans le fonctionnement et que la participation de tous, aux tâches de gestion (même les plus ingrates), est normale. Il regrette l'histoire ancienne qui a éloigné les mosellans du fonctionnement de la ligue, suite à un désaccord né 17 ans auparavant. Cependant les années ont passé, les personnes nouvelles dans les institutions n'étaient pas présentes au moment des faits. Il propose donc d'oublier le passé et de regarder vers l'avenir avec la participation de tous comme cela doit être la règle.

17h15 Suite à cet échange, les candidatures supplémentaires pour les postes à pourvoir au Comité Directeur sont demandées. Quatre postes réservés ne peuvent être pourvus et 3 candidatures se font jour pour compléter les postes vacants : Marc DAVIOT (57), Christophe PREVOT (54) et Jean-Pierre BEAUDOIN (55). Tous sont élus à l'unanimité et accueillis chaleureusement au sein du Comité Directeur qui se réunit pour trouver son président.

- 17h45 Le Comité Directeur propose M. Jean-Luc METZGER comme président à l'assemblée. Il est élu à l'unanimité.
- 17h50 Après lecture du rapport de Daniel PREVOT, Vérificateur aux Comptes pour l'exercice 1999, le quitus financier est accordé par 19 voix pour et 11 abstentions.
Jean-Pierre BEAUDOIN se présente à l'un des deux postes vacants de représentant de la ligue à l'AAMLS. Il est élu à l'unanimité.
Le déménagement du local de la ligue à la MLS à Lisle-en-Rigault (55) est suspendu provisoirement compte tenu de la gratuité potentielle attendue du local actuel à la Maison du CROSL à Tomblaine (54), bien située relativement aux 4 départements.
La règle, mise en place relativement aux renouvellements tardifs des cotisations, est abandonnée car trop coûteuse en temps et en traquas. Il est décidé que Sylvie GOBERT accompagnera le courrier d'appel à cotisation d'une lettre rappelant les règles de l'assurance et les risques encourus par un éventuel retard de cotisation.
- 18h20 Daniel PREVOT nous rappelle la vie de Patrice GAMEZ, décédé en décembre 1999, au service de la spéléologie lorraine et propose sa nomination comme Membre d'Honneur de la LISPEL. Cette désignation est acceptée à l'unanimité. Il rejoint ainsi Lucien CORDIER et André CRONEL.
- 18h30 L'Assemblée Générale Extraordinaire se termine par de chaleureuses poignées de mains, mettant fin à 17 années de brouille entre la ligue et les mosellans. La ligue a trouvé son président et va donc poursuivre ses activités.
Après quelques discussions, Jean-Pierre BEAUDOIN accepte d'occuper le poste de Secrétaire Général laissé vacant par Jean-Luc METZGER devenu Président.

Le nouveau bureau de la LISPEL est donc constitué comme suit jusqu'à l'A.G. de février 2004 :

Président : Jean-Luc METZGER

Président-Adjoint : Daniel PREVOT

Secrétaire Général : Jean-Pierre BEAUDOIN

Secrétaire Adjoint : Claude HERBILLON

Trésorier Général : Jean-Pierre DEPAQUIS

Tésorier Adjoint : Sylvie GOBERT